
発行：市民ネットワーク
編集：市民ネットワーク・みどり
〒266-0031
千葉市緑区おゆみ野3-40-8
　　　　　　　　　　河野ﾋﾞﾙ101号　
Tel&Fax ： 043-293-8011
E-mail    : midori@chibanet.gr.jp

2006年8月1(火）発行

　

　
公
正
に
税
を
徴

収
す
る
こ
と
が
、

市
民
か
ら
信
頼

さ
れ
る
「
公
」
と

し
て
の
最
低
条
件

で
す
。
個
別
外
部

監
査
で
明
ら
か
に

な
っ
た
税
徴
収
の

疑
惑
を
解
明
す

る
た
め
に
、
市
民

ネ
ッ
ト
ワ
ー
ク
で

は
最
終
日
に
、
調

査
権
を
も
つ
百

条
委
員
会
の
設

置
を
緊
急
動
議

で
求
め
ま
し
た

が
否
決
さ
れ
ま

し
た
。
住
民
を
代

表
し
て
行
政
を

抑
制
し
、
牽
制
し
、

監
視
す
る
の
が
議

会
の
役
割
で
す
。

今
後
、
総
務
常

任
委
員
会
な
ど
で
、

責
任
を
も
っ
て
解

明
を
図
ら
な
け

れ
ば
、
議
会
の
責

任
も
問
わ
れ
ま
す
。

（関
連
記
事
２
面
）

　　　　　　　　都市モノレール

 質問＆答弁
Ｑ 今年度の基本設計の具体的な内容は？

Ａ 千葉大学南側ルート延長約２ｋｍについて、都市計画の変更のため
１)平面図・縦断図・標準断面図の作成、２)軌道桁及び支柱の位置の検討、
３)支柱基礎の概略検討及び停留所の位置・駅舎面積の検討など。

Ｑ　モノレールのこれまでと今後のトータルの費用は？

Ａ　インフラ、インフラ外、関連街路整備の総事業費は、現在開業してい
る区間で約2536億円。延伸計画区間では約176億円。今回、県・市・民
間の減資された株式は99億円。 また、県・市の債権を株式化（現物出資）

　　　　　　　　区役所バス

質問＆答弁
区役所バスの利用状況と補助金額（概数）

Ｑ　区役所バスのルート見直し手順、見直しが行われた際の情報
提供、市の役割は？ 

Ａ　区役所バスのルートの見直しは、地域全体として要望があれば、
市は調査・検討を開始。その際市では、利用者や周辺の方々の意見、
要望内容等を調整して運行計画案を策定し、事業者と協議する。ま
た、その実現に向けて関係機関との協議も行っている。これらの手
順により見直しが実現すれば、市政だよりや市のホームページで広
く情報を提供していく。 

◆コメント◆
　モノレールの総事業費、債権の総額を
合わせると3015億円。これには、今後の
維持管理や設備更新に関する費用、会
社負担の設備費などが入っていません
から、さらにどの程度の費用がかかるの
か予測できないことが問題です。公共交
通は市民の足であり、ある程度の公的資

金を投入することはやむを得ないことで
すが、それは、市民に情報がわかりやす
く開示され、理解と納得を得ているという
ことが大前提です。また、モノレールのよ
うな軌道系のシステムは、市域全体をカ
バーすることはできませんから、それにリ
ンクするバスの整備が必要です。そもそ
も延伸計画を示す際には、バスの整備計
画も同時に示されるべきです。

一般質問の詳細は、会派ＨＰをご覧ください。

 若葉区 美浜区 緑区 花見川区 
年間利用者数(人) 43,000 52,000 17,000 19,000 
補助金額（千円） 13000 10,000 12,000 11,000 

質問＆答弁
Ｑ　待機児童について、新１年生が最も多いのは何故か？
Ａ　保護者の方々の状況に変化がなければ継続利用を認めていることなどが要因と考え
られる。1年生の待機については、他の小学校区の子どもルームの利用（４月１日現在で
160人）や、人口急増地域に５箇所に「第２ルーム」を開設している。

Ｑ　４月の新１年生の待機は42名であったが、その後の変動とその原因は？
Ａ　新１年生の５月の待機は１日現在58人であり、４月に比べ16人の増。原因は、保護者
の新たな就労などによる。

Ｑ　子どもルームの設置基準は？
Ａ　国の放課後児童健全育成事業としては、面積や施設当たりの適正人員などの基準
は定められていない。

Ｑ　障害のある子どもの受け入れは？
Ａ　本年４月１日現在、45か所の子どもルームで129人を受け入れており、障害児加配と
して52人の指導員等を配置している。

Ｑ 千葉市学童保育連絡協議会からはどのような要望が出ているのか？

Ａ　「１年生から６年生までの子どもルームの利用を希望する全ての子どもが利用できる
施設建設」や「１ルーム当たりの利用児童数を40人程度とする」ことのほか、開設時間の拡
大や指導員の研修の充実などの要望が寄せられている。

　　
最
近
千
葉
市
内
で
は
、
マ
ン

シ
ョ
ン
建
設
を
巡
っ
て
住
民
と

業
者
と
が
頻
繁
に
対
立
し
、

平
成
十
六
年
度
に
九
〇
件
、

平
成
十
七
年
度
に
は
一
一

〇
件
と
紛
争
が
増
加
し
て
い

ま
す
。
都
市
消
防
委
員
会
で

も
、
六
月
に
稲
毛
区
の
マ
ン
シ

ョ
ン
建
設
に
関
し
て
、
七
月
に

は
中
央
区
の
高
層
マ
ン
シ
ョ
ン

建
設
に
つ
い
て
反
対
の
陳
情

を
審
査
し
ま
し
た
。
緑
区
お

ゆ
み
野
に
も
十
六
階
建
て
の

マ
ン
シ
ョ
ン
建
設
計
画
が
あ
り
、

現
在
話
し
合
い
が
重
ね
ら
れ

て
い
ま
す
。 

　
さ
て
、
こ
れ
ら
の
マ
ン
シ
ョ
ン

建
設
は
特
に
違
法
な
わ
け
で

は
な
く
、
都
市
計
画
法
や
建

築
基
準
法
の
制
限
ギ
リ
ギ
リ

で
計
画
さ
れ
て
い
ま
す
。
ま
た
、

住
民
に
と
っ
て
も
新
た
な
仲

間
を
迎
え
入
れ
る
こ
と
は
む

し
ろ
望
ま
し
い
こ
と
で
す
。
し

か
し
、
住
民
が
問
題
に
し
て

い
る
の
は
、
高
さ
や
外
観
以

前
に
企
業
理
念
、
企
業
の
社

会
的
責
任
な
の
で
す
。
何
十

何
百
と
い
う
世
帯
を
誘
導

す
る
建
物
を
あ
ち
こ
ち
に
建

設
す
る
と
い
う
こ
と
は
、
お

の
ず
と
「
街
づ
く
り
を
リ
ー

ド
す
る
立
場
に
あ
る
」
と
い

う
自
覚
を
企
業
が
ど
の
く
ら

い
持
っ
て
い
る
の
か
、
そ
し
て

行
政
が
如
何
に
住
民
の
立
場

に
立
っ
て
企
業
と
相
対
し
て

い
る
の
か
、
と
い
う
こ
と
を
、

最
近
の
紛
争
は
問
い
か
け
て

い
ま
す
。

　
街
づ
く
り
の
基
本
は
、
住

民
が
理
解
し
合
い
、
支
え
あ

っ
て
暮
ら
し
て
い
く
こ
と
で
す
。

既
存
の
住
宅
地
に
突
出
し
た

建
物
を
建
て
る
と
い
う
こ
と

は
、
そ
の
意
図
は
無
く
と
も
、

地
域
の
環
境
や
文
化
を
破

壊
し
、
周
辺
住
民
の
住
み
慣

れ
た
地
域
へ
の
愛
着
を
踏
み

に
じ
る
と
い
う
現
実
を
、
企

業
は
も
っ
と
深
刻
に
受
け
止

め
る
べ
き
で
あ
る
と
考
え
ま
す
。

特
に
壁
の
よ
う
に
立
ち
は
だ

か
る
高
さ
に
関
す
る
制
限
は

再
検
討
さ
れ
る
べ
き
で
し
ょ
う
。

も
っ
と
街
づ
く
り
に
住
民
の

意
思
が
反
映
で
き
る
よ
う
な

制
度
を
制
定
す
る
な
ど
、
自

治
権
の
拡
大
を
求
め
る
必
要

を
感
じ
ま
す
。

　県庁前駅から青葉病院までの延
伸が発表されたモノレール。千葉
市の基幹交通としてモノレールを
位置づけるのであれば、財政課題

を明確にし、公費投入について市
民にわかりやすく説明し、さらに今
後のビジョンを市民と共有する努
力が必要と、質問しました。 

 千葉市は、区役所バスとコミュ
ニティバスに対して補助を行い、
交通不便地域の解消を図って
います。JRや京成線、モノレー
ル駅などへの接続や、公共施
設へのアクセス、日常生活のた

めの移動を支える手段としてバ
スは利用しやすい乗り物です。
区役所バスは４区５路線。昨年
の質問で区役所バスの路線変
更は可能との答弁を得たので、
その次の段階の質問をしました。

　2006年５月現在、千葉市の子どもルーム
には5113人の子どもたちが通い、それは
5.5人に一人の割合になります。千葉市の
子どもルームは施設間の格差があり、長期
休業期間中の開設時間についても、「指導
員等の処遇などへの影響もある」との理由

から未だに改善されていません。また、
2006年４月１日現在の学年別の待機児童
数は、１学年が42名、２学年が16名、３学
年が15名の計73名で、新１年生が最も多く
待機させられています。このような看過でき
ない状態を捉え、質問しました。

◆コメント◆
　保育所から学校に移った新１年生が、放
課後の生活の場を失うことへの不安は大
きく、安心して帰宅できる場が優先して整

えられるのは当然のことです。質問の結果、
新１年生の待機が最も多い小倉小学校に
第２ルームの設置が検討されることになっ
たのは評価できます。

　毎年６月の議会は、所属委員
会や各種審議会委員の変更、
議長選挙があります。本年度は、
都市消防委員会、大都市税財
政制度調査特別委員会、議会
運営委員会、保健所運営協議
会を担当します。

福谷章子

http://www.chibanet.gr.jp/kaiha/index.html


